

F. TEPJF

PREPARA
REUNIÓN CON
SU GABINETE
P10



#CLAUDIASHEINBAUM

PREPARA REUNIÓN CON SU GABINETE

TAMBIÉN ENCUENTROS
CON GOBERNADORES
PARA DEFINIR LOS
PROYECTOS POR ESTADO

CARLOS
NAVARRO



PAIS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

La virtual presidenta, Claudia Sheinbaum, prepara la primera reunión con su gabinete, que se prevé para la próxima semana, en un lugar y horario por definir.

Una vez que nombró al gabinete legal, a excepción de las secretarías de Marina y Defensa Nacional, busca este encuentro, que va a tener una duración de varios días, incluso fuera de la Ciudad de México, para su definir su proyecto de gobierno.

"Hasta la semana que entra vamos a tener una reunión con todos, la de planeación", informó.

La ganadora de la elección del 2 de junio explicó que estarán reuniéndose con los distintos gobernadores y gobernadoras para afinar los proyectos en cada entidad del país, por ejemplo, el Tren México-Nuevo Laredo.

"Vamos a buscarlos a partir no de la próxima, de la siguiente semana", aseguró Claudia Sheinbaum.

Este 31 de julio, la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México encabezó reuniones privadas para hacer la valoración de los primeros 100 días de su gobierno, como lo planteó el pasado martes.

"Vamos a estar trabajando internamente, es una área interna con quienes hemos trabajado.

Vamos a hacer una valoración de los primeros 100 días de gobierno y algunas otras acciones", agregó.

Se prevé que agosto sea un mes complejo en cuanto a actividades de Claudia Sheinbaum, pues tiene programada dicha reunión con su gabinete, pero también está próxima a recibir la constancia de mayoría por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Además de las giras conjuntas con el presidente Andrés Manuel López Obrador, con quien viaja este fin de semana a Chiapas, Tabasco y Veracruz.



Este jueves, la virtual Presidenta electa continúa con las definiciones en su gabinete ampliado, después de que la semana pasada inició con la ratificación de Zoé Robledo en el IMSS. <#>

AVANZA TÓMBOLA

1 • Reforma Judicial sí considera el mecanismo de la rifa para jueces.

2 • El diputado Noroña afirmó que "sí, todo eso está considerado".

3 • El legislador afirmó que se revisa que se cubran los perfiles.

4 • Estima que es mayor el número de gente que cubre perfil.

7

GIRAS SUMA JUNTO CON EL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR.

3

ENTIDADES DEL SUR PREVE VISITAR ESTE FIN DE SEMANA.





FOTO: ANTONIO NAVA

TRABAJO | • La virtual presidenta encabezó ayer reuniones privadas en su casa de transición.



Reyes: es proceso político

• El magistrado del Tribunal Electoral, Reyes Rodríguez Mondragón, reconoció que son políticos los actuales procesos de nombramientos que se realizan en la Corte, el Consejo de la Judicatura y el propio TEPJF, por lo que esos procesos deben ser revisados, reformados y discutidos a profundidad. **MISAEAL ZAVALA**



FOTO: ESPECIAL



CAROL ARRIAGA

“MINISTROS Y MAGISTRADOS, RETO MAYOR”

En la Suprema Corte de Justicia de la Nación y en el Tribunal Electoral del Poder Judicial es más fácil que prevalezca lo económico y lo político, en detrimento del Estado y a favor de intereses personales, considera Carol Arriaga, fundadora de Morena

POR IVONNE MELGAR*ivonne.melgar@gimm.com.mx*

La abogada Carol Arriaga, fundadora de Morena, del que es consejera nacional, considera que el gran problema judicial no radica en los juzgados de Distrito ni en los tribunales de Circuito, sino al interior de la Suprema Corte de Justicia y en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Funcionaria de la Secretaría de Gobernación durante la gestión de Adán Augusto López y exsecretaria de la Mujer de su partido, la maestra en

Derecho trabajó en el Consejo de la Judicatura Federal, donde fue la primera directora de Derechos Humanos, así como secretaria proyectista en el Cuarto Tribunal Unitario en materia penal del Primer Circuito.

Desde esa experiencia, Arriaga analiza la iniciativa de reforma al Poder Judicial federal y la evolución del debate público y en los foros de la Cámara de Diputados.

A la pregunta de qué aspectos de la propuesta le parece que pueden ser modificados, la morenista responde:

“Sería deseable profundizar en el método de designación y

la garantía de independencia judicial, especialmente de los ministros y de magistrados electorales. Es ahí donde encuentro que el reto es mayor, donde es más fácil que prevalezca lo económico y lo político, frente a lo jurídico, en detrimento del Estado o a favor de intereses personalísimos”.

Señala que, si bien la principal labor de la Corte debiera ser jurisdiccional, “lo cierto es que ha habido un componente político ineludible”.

Carol Arriaga relata en los propios cursos que imparte

n dinero ilícito
cción de jueces

CARRERA



el Instituto de la Judicatura Federal se ha señalado que el diálogo con el Poder Ejecutivo, especialmente en casos de relevancia para el Estado, no sólo es deseable, sino en ocasiones es indispensable para mantener la gobernabilidad.

“A veces la aplicación estricta de la norma podría generar problemas de orden público y eso debe ser considerado por el juzgador. El principio fundacional es el interés general y el bien común, no el agradecimiento que un ministro le deba a quien le nombró”, matiza.

Se refiere al caso, que califica de escandaloso, del exministro Eduardo Medina Mora, como un ejemplo donde rigió la amistad para una designación inconstitucional, ya que había residido fuera de México por más de dos años consecutivos.

“Esta validación muestra la complicidad del Ejecutivo con el Poder Judicial y refuerza el dicho de que el requisito infranqueable para ser ministro de la Corte es ser amigo del Presidente”, sostiene.

¿Cuál sería desde su punto de vista el mejor método para garantizar calidad en la impartición de justicia y democracia en la elección de sus impartidores?

“Para el caso de las ministraturas y las magistraturas electorales, el voto directo, previo debate público me parece que es el escenario idóneo, dada la inexorable vinculación entre lo político y lo jurídico.

“Ahora bien, la impartición de justicia es una técnica y ésta se construye con el es-

tudio y la práctica. La carrera judicial debe regularse a través de la legislación secundaria, y tendrán que construirse los criterios más adecuados a partir de la experiencia previa y con esta nueva implementación. Una votación directa de perfiles previamente calificados, honestos y comprometidos, para elegir a las y los titulares de los juzgados y demás tribunales”.

Y coincide con quienes cuestionan el hecho de que la administración de la carrera judicial recaiga en la presidencia de la Corte. “Esto ha favorecido la consolidación de históricas familias judiciales y allegados a ministros”.

En cuanto a la creación del Tribunal de Disciplina Judicial que la reforma propone, Carol Arriaga sostiene que “es una oportunidad para brindar mayor seguridad jurídica a los operadores de justicia”.

Alerta que “los magistrados electorales se vigilan ellos mismos, al igual que los ministros de la Corte. Es en estos ámbitos donde más cuidado se debe tener”.

Argumenta que resulta indispensable separar las funciones judiciales de las administrativas, incluyendo, la carrera judicial, las funciones de vigilancia y disciplina.

“La creación de un Tribunal de Disciplina con criterios preestablecidos, y con funciones jurisdiccionales y no administrativas, brinda mayor seguridad jurídica a los impartidores de justicia, quienes pueden sufrir las consecuencias, en beneficio o perjuicio de criterios políticos”, pondera.

Y focaliza su preocupación en dos espacios: “En mi

opinión, el gran problema judicial no radica en los juzgados de Distrito ni en los tribunales de Circuito, sino en el seno de la propia Corte, sobre todo en la acumulación de funciones de la presidencia, y en la Sala Superior del Tribunal Electoral, donde debe ponerse mayor atención y esfuerzo”.



El gran problema judicial no radica en los juzgados de Distrito ni en los tribunales de Circuito, sino en el seno de la propia Corte, sobre todo en la acumulación de funciones de la presidencia.”



Sería deseable profundizar en el método de designación y la garantía de independencia judicial, especialmente de los ministros y de magistrados electorales.”

CAROL ARRIAGA

ABOGADA





Foto: Notimex/Archivo



Respalda Sheinbaum “filtrar” a ministros por insaculación

La propuesta fue hecha anteayer por el Presidente

NÉSTOR JIMÉNEZ

En el análisis de la reforma del Poder Judicial se contempla la reciente propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador para recurrir a una insaculación de los perfiles, señaló anoche la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo.

Consultada sobre el mecanismo propuesto por el titular del Ejecutivo federal, en busca de que no haya restricciones en el número de aspirantes, la próxima mandataria respondió: “es una de las opciones, sí, (pero) más que rifa es una insaculación”.

Destacó que es “muy interesante lo que están planteando los diputados, ya pronto se darán a conocer, pero se están recuperando algunas de las opiniones que se presentaron en los foros, y están haciendo una serie de propuestas, y entre otras están incluidos una parte de insaculación”.

Luego de reunirse en su casa de transición por varias horas con parte de su equipo y funcionarios federales que analizan la iniciativa de reforma en esta materia, Sheinbaum Pardo apuntó que hay un reconocimiento de varios de los temas que se han propuesto en los foros organizados por la Cámara de Diputados en varios puntos del país.

Integrantes de su equipo también indicaron que se perfila que, de recurrir a un proceso de insaculación, los interesados deberán cubrir los perfiles adecuados.

*En San Lázaro
hay iniciativas
muy interesantes*

▲ La presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Mónica Soto, y el magistrado Felipe Fuentes y participaron ayer en la reunión de esa instancia. Foto Yazmin Ortega



